
Об  участии  в  онлайн-
переговорах

В целях вовлечения малого и среднего бизнеса в кооперационные
цепочки  при  производстве  продукции  крупными  предприятиями
Белорусский фонд финансовой поддержки предпринимателей
при  содействии  Министерства  экономики  Республики  Беларусь
предоставляет  площадку  для  прямых  переговоров  потенциальных
поставщиков – субъектов малого и среднего предпринимательства
с  крупными  предприятиями  республики  о  поставках  продукции,
представленной в перечнях продукции, рекомендуемой к освоению
малому и среднему бизнесу на территории Республики Беларусь.

27  марта  2024  года  с  10:00  до  12:00  часов  в  рамках
контактно  –  кооперационной  биржи  планируется  проведение
онлайн-переговоров  с  организациями  концерна  «Белнефтехим»:
ОАО  «Белшина»,  ОАО  «Завод  горного  воска»,  ОАО  «Гомельский
химический завод», ОАО «Гомельтранснефть Дружба», ОАО «Гродно
Азот»,  ОАО  «Лакокраска»,  ОАО  «Могилевхимволокно»,
ОАО  «Мозырский  НПЗ»,  ОАО  «Нафтан»,

https://gomelisp.gov.by/ob-uchastii-v-onlajn-peregovorah/
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ОАО  «СветлогорскХимволокно»,  РУП  «ПО  «Белоруснефть»,
ОАО «Полоцк-Стекловолокно». Срок приема заявок: до 26 марта
2024 года.

С перечнями продукции импортных комплектующих изделий
и материалов для организаций концерна «Белнефтехим», которые
предлагаются  для  освоения  в  Республике  Беларусь,  можно
ознакомиться  на  сайте  belarp.by  или  по  ссылке
https://belarp.by/ru/subcontractation.

Ссылка для подключения к онлайн-переговорам будет направлена
на электронный адрес участника в день проведения переговоров.
Возможность использования площадки Белорусского фонда
для  субъектов  малого  и  среднего  предпринимательства
бесплатная.

Просим активизировать работу по информированию широкого круга
заинтересованных в проведении прямых переговоров,
а  также  разместить  прилагаемый  баннер  со  ссылкой
(https://belarp.by/ru/subcontractation)  о  проведении
переговоров  о  поставках  продукции  на  крупные  промышленные
предприятия.

Перечни субъектов хозяйствования, осуществляющих производство
продукции  (работ,  услуг)  и  заинтересованных  в  поставках
продукции вышеуказанным предприятиям (c указанием наименования
предприятия,  подавшего  заявку  на  участие  в  переговорах  на
сайте  belarp.by,  контактных  данных  (телефон,  e-mail)
необходимо  представить
не позднее 26 марта 2024 года в Белорусский фонд финансовой
поддержки предпринимателей.

Дополнительную информацию можно получить по телефонам:
(017) 298 21 42, (029) 622 28 39 Сакович Ангелина.

https://belarp.by/ru/subcontractation
https://belarp.by/ru/subcontractation


Присягу  приняли  16
военнообязанных  из
Рогачевского  и  Кормянского
районов, призванных из запаса
В  Рогачевском  районе  продолжаются  военные  сборы
территориальных  войск.  24  марта  16  военнообязанных  из
Рогачевского  и  Кормянского,  призванных  из  запаса,  приняли
Военную  присягу.  Торжественная  церемония  с  участием
губернатора  Гомельской  области  Ивана  Крупко,  военного
комиссара  Андрея  Кривоносова,  руководства  Рогачевского  и
Кормянского районов прошла на центральной площади города.

gomel-region.by
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Сельхозпредприятия 16 районов
Гомельской области приступили
к севу яровых зерновых

Ввиду  благоприятных  погодных  условий  некоторые  хозяйства
включились в весенне-полевые работы на 2 — 3 недели раньше,
чем  в  2023  году.  При  сохранении  плюсовой  температуры  к
массовому  севу  колосовых  приступят  остальные  районы
Гомельщины,  сообщает  sb.by.
Задел  для  сева  ранних  яровых  культур  в  Брагинском  районе
обеспечен хороший. Из областного бюджета выделены средства на
ремонт  техники,  горюче-смазочные  материалы  и  минеральные
удобрения. С осени внесены удобрения под зябь.
– Подкармливаем озимый рапс, вносим органические удобрения,
закрываем  влагу,  пашем,  —  говорит  директор  ОАО  «Брагин-
агросервис»  Дмитрий  Котлобай.  —  Приступили  к  севу  овса  и
многолетних  трав.  Известкование  кислых  почв  и  внесение
удобрений финансируются по чернобыльской госпрограмме. Такая
многолетняя  поддержка  дает  возможность  получать  чистую
продукцию на загрязненных территориях.
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Поручение председателя Гомельского облисполкома Ивана Крупко о
готовности к 15 марта не менее 95 процентов техники выполнено.
У предприятия десять энергонасыщенных тракторов. Практически
всю технику ремонтируют собственными силами. Кроме того, здесь
16 малых тракторов. Приобретено шесть тракторов МТЗ, в том
числе  один  гусеничный.  Его  преимущество  —  повышенная
работоспособность и проходимость. Нет проблем с посевными и
почвообрабатывающими  агрегатами,  техникой  для  внесения
удобрений.
Как отметил Дмитрий Котлобай, в ОАО «Брагинагросервис» сильная
агрономическая  служба,  которой  руководит  опытный  специалист
Юрий Ясинский. Главный агроном Дмитрий Панченко — настоящий
профессионал  в  производстве  рапса,  а  от  агронома-химика
Виктории Литвяковой зависят защита растений, применение мер
для улучшения урожайности и плодородия.
Как и в других сельхозпредприятиях Брагинщины, сегодня все
внимание обращено на производство озимых культур, которые в
условиях засушливого лета дают больший урожай. Одна из них —
рапс, посевы которого увеличили в два раза по сравнению с
прошлым годом.
—  На  зиму  сеяли  800  гектаров  этой  стратегически  важной
культуры,  —  включился  в  разговор  главный  агроном  Дмитрий
Панченко. — К слову, она неплохо перезимовала, с минимальными
потерями.  Отмечу,  что  маслосемена  рапса  отличаются
безотходностью:  30  процентов  —  высококачественное  масло,  а
остальные  70  —  богатый  белком  жмых,  который  идет  на  корм
животным. Затраты на переработку незначительные. У нас свой
цех  по  переработке  маслосемян,  где  налажено  производство
сырого фильтрованного растительного масла и гранулированного
жмыха  холодным  прессованием.  К  слову,  в  ближайшие  годы
планируем занять рапсом от 1,5 до 2 тысяч гектаров.
С июля прошлого года на давальческих условиях перерабатывают
масличные  культуры  по  заключенным  с  сельхозпредприятиями
Брагинского района договорам.
Несмотря  на  все  преимущества,  рапс  —  культура  достаточно
капризная, считает директор ОАО Дмитрий Котлобай:
— Рапсу требуется особый уход, который начинается сразу после
сева  и  практически  не  прекращается.  Именно  рапс  весной
подкармливают первым. Из-за влажности угодий не вся техника
может справиться с поставленной задачей.
И  вот  тут  на  выручку  аграриям  приходит  агротехнический



комплекс «Роса», который благодаря своей легкости и высокой
производительности  вносит  КАС  максимально  качественно  и
быстро. В этом году с учетом особенностей земель изменили
стратегию: дозу азота начали дробить на несколько подкормок.
Так удастся избежать его вымывания.
Директор рассказал, что до выхода на рапсовое поле, дождавшись
плюсовой  дневной  температуры,  занимались  подкормкой  самых
слабых посевов озимой пшеницы, чтобы дать им стартовый рост.
Под озимыми зерновыми 2263 гектара. В связи с климатическими
изменениями наметилась тенденция к увеличению их площади. В
зерновом клине яровые занимают лишь 20 процентов.
Предприятие увеличило и площади озимого ячменя. Вегетация его
приходится  на  период,  когда  погодные  условия  наиболее
благоприятны,  еще  нет  засухи.  Под  урожай—2024  посеяно  800
гектаров этой перспективной для Брагинского района культуры.
В этом году предстоит посеять 2675 гектаров ранних зерновых и
зернобобовых  культур.  Пока  посеяно  310  гектаров  овса,  под
который  отведено  1145  гектаров.  980  гектаров  будут  заняты
яровым ячменем и 550 — зернобобовыми.
На утро вчерашнего дня Гомельская область посеяла почти 6,1
тысячи  гектаров  ранних  зерновых  —  шесть  процентов  от
запланированного объема. За день засевается почти 1,5 тысячи
гектаров.  Практически  все  районы  приступили  к  посеву
многолетних  трав.  Главное  требование  —  слаженная  и  четкая
работа.  Сельхозпредприятия  во  всех  районах  настроены  на
результат.
gomel-region.by

«Для меня это будет большой
опыт».  Василевская  о
двухсуточной  схеме  сближения
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с МКС
Участница космического полета белоруска Марина Василевская во
время  встречи  экипажа  корабля  «Союз  МС-25»  с  руководством
«Роскосмоса» и делегацией Беларуси рассказала о готовности к
двухсуточной схеме сближения, передает корреспондент БЕЛТА.

https://gomelisp.gov.by/dlya-menya-eto-budet-bolshoj-opyt-vasilevskaya-o-dvuhsutochnoj-sheme-sblizheniya-s-mks/
https://www.belta.by/society/view/dlja-menja-eto-budet-bolshoj-opyt-vasilevskaja-o-dvuhsutochnoj-sheme-sblizhenija-s-mks-623209-2024/


«Подготовка  и  здоровье  идеальные».  Гусаков  рассказал  о
самочувствии Василевской перед полетом
«Да, у нас двухсуточная схема. Но, если честно, все, что ни
делается, — к лучшему. Я уже в этом убедилась. И для меня это
будет большой опыт. Мы проведем двое суток в корабле, и у нас
будет  больше  времени  адаптироваться  к  невесомости,  больше
времени посмотреть на нашу прекрасную Землю. Когда мы прилетим
на станцию, я уверена, что мы будем чувствовать себя хорошо»,
— сказала Марина Василевская.
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Лукашенко  и  Путин  в
телефонном  разговоре
подтвердили  готовность  к
дальнейшему  активному
взаимодействию  по
реагированию  на  угрозы
терроризма
Состоялся телефонный разговор Президента Беларуси Александра
Лукашенко  с  Президентом  Российской  Федерации  Владимиром
Путиным. Об этом БЕЛТА сообщили в пресс-службе белорусского
лидера.

Глава  белорусского  государства  еще  раз  лично  выразил
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российскому  коллеге  глубокие  соболезнования  в  связи  с
произошедшим  в  Подмосковье  терактом.
Лукашенко выразил соболезнования Путину в связи с терактом в
Подмосковье
Президенты  подтвердили  готовность  к  дальнейшему  активному
взаимодействию  двух  стран  и  поддержанию  контактов  между
соответствующими службами в целях эффективного реагирования на
угрозы терроризма и экстремизма.

Белорусы  скорбят  вместе  с
россиянами. Что происходит у
посольства  в  Минске  на
следующий день после теракта
в Подмосковье
Известие  о  чудовищном  теракте  в  «Крокус  Сити  Холле»  в
Подмосковье,  где  погибли  несколько  десятков  человек,  еще
больше  сплотило  белорусов  и  россиян.  Многие  представители
органов власти, общественности, молодежи начали собираться у
посольства России в Минске еще поздним вечером 22 марта —
несли цветы и зажженные лампадки, сообщает БЕЛТА.
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От  имени  белорусского  народа  и  себя  лично  искренние
соболезнования  российскому  лидеру,  родным  и  близким
погибших выразил Президент Беларуси Александр Лукашенко. Он
решительно  осудил  зверское  убийство  ни  в  чем  не  повинных
людей, которому не может быть никакого оправдания.

По последней информации, в теракте в «Крокус Сити Холле»
погибли 93 человека
Расстреливали людей в упор. Что известно о теракте в
«Крокус Сити Холле» в Подмосковье
Крутой о теракте в «Крокус Сити Холле»: Беларусь готова
подставить России плечо в любом формате
Крутой:  один  гражданин  Беларуси  находится  в  крайне
тяжелом состоянии после теракта в «Крокус Сити Холле»
Родственники ищут белоруса после теракта в «Крокус Сити
Холле»
Посольство Беларуси в РФ сообщило номер телефона для
экстренной связи
Минздрав  Беларуси  готов  оказать  необходимую  помощь
пострадавшим в Подмосковье
МИД Беларуси: чудовищный теракт в Москве не может иметь
оправданий
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«Это  ничем  не  оправданное  варварство  и  жестокость».
Головченко о теракте в Подмосковье
Кочанова: решительно осуждаем циничное убийство мирных
граждан в Подмосковье
Грызлов сравнил теракт в «Крокус Сити Холл» с трагедией
в Хатыни
«Это бесчеловечный акт терроризма». Сергеенко о трагедии
в Подмосковье
Митрополит  Вениамин:  великой  болью  в  наших  сердцах
отозвалась весть о теракте в Подмосковье
Беларусь выражает соболезнования в связи с терактом в
Подмосковье
Беларусь выражает соболезнования в связи с терактом в
Подмосковье
Жители  Бреста  несут  цветы  к  генконсульству  России  в
память о погибших в теракте
«Произошедшее  не  поддается  осмыслению».  В  Могилеве
почтили память жертв теракта в Подмосковье
«Такие  трагедии  не  должны  повторяться».  В  регионах
Беларуси почтили память жертв теракта в «Крокус Сити
Холле»
В Витебске люди возлагают цветы в знак соболезнования
пострадавшим в теракте в Подмосковье

ГАИ  Гомельской  области
проведет в дни каникул акции
«Безопасный  путь»  и
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«Безопасный двор»
ГАИ Гомельской области проведет в дни весенних каникул акции
«Безопасный  путь»  и  «Безопасный  двор».  Об  этом  рассказал
журналистам начальник отделения по агитации и пропаганде УГАИ
УВД  Гомельского  облисполкома  Александр  Лебедько,  передает
корреспондент БЕЛТА.

Тема безопасности детей на дорогах в дни каникул приобретает
особую актуальность, подчеркнул начальник отделения. Еще до
начала весенних каникул сотрудники ГАИ, другие службы провели
профилактические  беседы  в  школах.  «В  дни  каникул  также
запланированы  тематические  акции,  мероприятия,  которые
нацелены на разъяснение детям правил поведения вблизи дорог,
езды  на  велосипедах,  электросамокатах»,  —  сказал  Александр
Лебедько.

Так,  пройдет  областное  мероприятие  «Безопасный  путь».  «В
последние дни весенних каникул и в первый день новой четверти
сотрудники ГАИ, других служб проведут рейды, особое внимание
уделят вопросу безопасного подвоза детей», — пояснил начальник
отделения.

https://gomelisp.gov.by/gai-gomelskoj-oblasti-provedet-v-dni-kanikul-akcii-bezopasnyj-put-i-bezopasnyj-dvor/
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Сконцентрируют  внимание  сотрудники  ГАИ  и  на  обстановке  на
дворовых территориях многоэтажек. Александр Лебедько напомнил
о  ДТП,  когда  бесправник  сбил  во  дворе  дома  в  Гомеле
трехлетнего  ребенка.  На  то,  чтобы  подобные  случаи  не
повторились, нацелена акция «Безопасный двор». «Во время акции
сотрудники  ГАИ  проконтролируют  не  только  то,  как  водители
соблюдают правила движения, — будет и общение с родителями,
детьми, которые во время каникул больше проводят времени на
улице»,  —  уточнил  начальник  отделения.  По  его  словам,  и
взрослым, и детям напомнят, какую опасность таит дорога даже у
дома,  приведут  конкретные  примеры.  Кроме  того,
профилактические  беседы  по  правилам  дорожного  движения  с
детьми и подростками проведут и в пришкольных лагерях.

По словам старшего инспектора управления охраны правопорядка и
профилактики  милиции  общественной  безопасности  управления
внутренних дел облисполкома Виктора Атаманчука, УВД на время
весенних каникул разработало комплекс дополнительных мер. Так,
особое внимание — подросткам, попавшим в поле зрения милиции.
Кроме  того,  правоохранители  отработают  места,  где  массово
проводят время несовершеннолетние, а также дискотеки, клубы и
так  далее.  В  РОВД  пройдут  дни  открытых  дверей,  во  время
которых школьникам напомнят в том числе об ответственности за
правонарушения, преступления.

«Гомсельмаш»  и  российский
«Титан» приступили к выпуску
беспилотных комбайнов
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«Гомсельмаш»  и  российский  «Титан»  приступили  к  выпуску
беспилотных  комбайнов,  сообщает  БЕЛТА  со  ссылкой  на
предприятие.
Речь  об  импортозамещающем  российско-белорусском  проекте,
который реализуется на базе предприятия «Титан» в Тамбовской
области.  Комбайны  «Титан  GS-10  PRO»  ориентированы  на
потребности  агропредприятий  с  серьезными  объемами  уборки
зерновых.
Как сообщили в правительстве Тамбовской области, инновационные
разработки  позволяют  оптимизировать  расход  топлива,  также
внедрена  система  мониторинга  для  улучшения  логистических
цепочек. «Комбайны будут оснащены предустановленной системой
параллельного  вождения,  которая  позволяет  обеспечить  ровный
проход по полю, избегая пропусков и перекрытий», — пояснили в
регионе.  Ожидается,  что  проект  увеличит  годовой  объем
основного производства до 600 единиц техники. Общие инвестиции
составят  около  5  млрд  российских  рублей.  Срок  реализации
проекта — 5 лет.
Как уточняется, реализация проекта по производству комбайнов
стала  возможной  благодаря  договоренностей,  достигнутых  в
прошлом году на уровне Президента Республики Беларусь во время
визита в Минск делегации правительства Тамбовской области.

https://www.belta.by/


В честь 80-летия освобождения
Беларуси  от  немецко-
фашистских  захватчиков  в
Ченках заложили символическую
Аллею Памяти
В честь 80-летия освобождения Беларуси от немецко-фашистских
захватчиков в Ченках заложили символическую Аллею Памяти.
Руководство  Гомельского  района,  председатель  Чёнковского
сельисполкома,  директор  Гомельского  опытного  лесхоза,  его
работники и представители депутатского корпуса приняли участие
в мероприятии.
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80  молодых  клёнов,  которые  создали  аллею  рядом  с  местным
гипермаркетом,  были  высажены  по  инициативе  депутата
Гомельского  областного  и  районного  Советов  депутатов  Игоря
Дегтярика.  Также  Игорь  Николаевич  подарил  поселку  шесть
молодых  ёлочек,  которые  были  высажены  неподалеку  взамен
погибших за зиму.
— Это наша дань памяти тем людям , которые погибли в годы
Великой Отечественной войны. Для этой Аллеи Памяти, на мой
взгляд, выбрано хорошее место — люди вместе с детьми будут
проходить здесь, рассказывать им о тех событиях и так память
будет сохраняться ещё долгие годы, — рассказал председатель
Гомельского райисполкома Дмитрий Козел.
—  Однако  сегодня  скорбный  день,  ведь  мы  соболезнуем  той
трагедии, что произошла вчера в России. Поэтому сегодняшнюю
акцию  мы  бы  хотели  посвятить  и  этим  невинным  жертвам,  —
присоединилась  к  нему  председатель  Гомельского  районного
Совета депутатов Виктория Ладутько.
Озеленительная акция в Гомельском районе будет продолжена. Как
рассказал  Игорь  Дегтярик,  в  планах  следующие  высадки  в
Красненском сельисполкома.
— Саженцев хватит на всех, — отметил директор Гомельского
опытного лесхоза.
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Привлечь  кадры  в  АПК.
Старшеклассники  района
побывали на экскурсии в МТФ
«Климовка»
Управление сельского хозяйства и продовольствия райисполкома
совместно  с  представителями  учреждений  высшего  образования
аграрного профиля организовало для старшеклассников трех школ
района познавательную экскурсию на одно из лучших предприятий
— ОАО «Птицефабрика «Рассвет».

Главный специалист управления Наталья Тарелкина отметила, что
цель посещения — показать условия работы в сельском хозяйстве
и нацелить учеников из Климовской, Зябровской и Терешковичской
средних школ на получение сельхозпрофессии.

Заместитель  директора  по  идеологической  работе
сельхозпредприятия Виктория Приходько рассказала об основных
направлениях  деятельности  птицефабрики,  структурных
подразделениях, остановилась на возможности получить целевое
направление  на  учебу  по  востребованной  в  хозяйстве
специальности.

— Работать у нас престижно и выгодно, ведь МТФ «Климовка»
входит  в  двадцатку  лучших  по  республике  по  некоторым
показателям  молочного  производства,  —  отметила  Виктория
Александровна.

На МТФ «Климовка» животноводы в прошлом году достигли высокого
показателя  —  от  одной  коровы  надоили  по  11,5  тысячи
килограммов  молока.
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Зоотехник Станислав Гуценков предложил ребятам посмотреть, как
производятся кормление и уход за телятами в возрасте до 21
дня,  посетить  доильный  зал,  где  установлено  современное
оборудование производства ОАО «Гомельагрокомплект».

О  возможности  поступления  в  профильные  учебные  заведения
высшего  и  среднего  профессионального  образования
старшеклассникам  рассказала  Наталья  Тарелкина.  В  частности,
отметила  несколько  преимуществ  по  заключению  трехстороннего
договора о целевой подготовке по конкретной специальности:

— В данном случае хозяйство стимулирует студента — платит ему
дополнительную  стипендию  при  условии  хорошей  успеваемости.
Выпускнику гарантировано рабочее место на малой родине.

Доцент кафедры зоогигиены животных Витебской государственной
академии  ветеринарной  медицины  Марина  Рубина  рассказала  об
условиях  приема,  специальностях  и  сферах  применения  знаний
выпускников,  условиях  проживания  и  организации  научной  и
досуговой деятельности студентов.

Выпускница  Климовской  средней  школы  Елизавета  Хилькевич
планирует  поступать  в  Витебскую  академию  ветеринарной
медицины:

— То, что я увидела и услышала на ферме, только укрепило меня
в намерении поступать по этому профилю.

Я усиленно готовлюсь, но также была полезной информация и о
целевом направлении на учебу.

Старшеклассник  этой  же  школы  Антон  Макарченко  также  решил
связать свою профессиональную жизнь с зоотехнией и планирует
поступать  в  Белорусскую  государственную  сельхозакадемию  в
Горках:

— Так что экскурсия на ферму была интересна, как и рассказ
ведущего  зоотехника  об  условиях  содержания  и  кормления
животных.



По  итогам  проведенной  профориентационной  работы  со
старшеклассниками большинства школ района некоторые выпускники
изъявили желание заключить договоры о целевом направлении на
учебу,  а  другие  задумались  над  получением  специальности,
востребованной в сфере сельского хозяйства района.









sozhnews.by

https://sozhnews.by/zhizn-rajona/starsheklassniki-rajona-pobyvali-na-ekskursii-v-mtf-klimovka-17961


В Беларуси отдают дань памяти жителям деревни Хатынь, которая
была сожжена фашистами 81 год назад — 22 марта 1943 года.
Вспоминая  Хатынь,  белорусы  вспоминают  тысячи  других
белорусских  деревень,  уничтоженных  немецко-фашистскими
захватчиками в годы Великой Отечественной войны.
Деревню Хатынь гитлеровцы сожгли вместе с 149 жителями, из
которых  75  детей.  Ни  в  чем  не  повинным  людям  из  деревни
фашисты  вынесли  смертный  приговор.  Из  домов  в  деревне
гитлеровцы выгнали стариков, детей, женщин и мужчин. Больных и
немощных  подталкивали  прикладами.  Всех  согнали  в  сарай  на
окраине, в котором когда-то хранилось сено. Взрослые как могли
успокаивали детей, но тревога с каждой минутой все сильнее
охватывала их. Запертые внутри, они не знали, что творилось
снаружи.
В это время несколько солдат обкладывали стены сарая соломой,
лили  бензин  и  жгли  спички.  Деревянный  сарай  мгновенно
загорелся. В дыму задыхались и плакали дети. Взрослые пытались
спасти  детей.  Под  напором  десятков  человеческих  тел  не
выдержали  и  рухнули  двери.  В  горящей  одежде,  охваченные
ужасом,  люди  бросились  бежать,  но  тех,  кто  вырывался  из
пламени,  фашисты  хладнокровно  расстреливали  из  автоматов  и
пулеметов.
На месте деревни в память о погибших был создан мемориальный
комплекс  «Хатынь».  Решение  о  строительстве  мемориала  было
принято  в  1966  году.  Торжественное  открытие  комплекса
состоялось 5 июля 1969 года. Тематически хатынский мемориал
состоит из нескольких частей, но имеет единое композиционное
решение, которое повторяет планировку бывшей деревни. В центре
—  бронзовая  скульптура  «Непокоренного  человека»,  рядом  —
символическая крыша сарая, в котором заживо сожгли людей. На
братской  могиле  —  «Венец  Памяти».  На  месте  каждого  из  26
сожженных домов — памятник-сруб с обелиском в виде печной
трубы,  на  котором  находится  мемориальная  доска  с  именами
погибших жителей дома. Обелиски увенчаны колоколами.
На  территории  комплекса  находится  единственное  в  мире
«Кладбище деревень»: 185 урн с землей из деревень, сожженных
вместе с жителями в годы Великой Отечественной войны, но так и



не восстановленных. Еще один мемориальный элемент хатынского
комплекса — «Древо жизни», на ветвях которого в алфавитном
порядке  перечислены  названия  433  белорусских  деревень,
сожженных оккупантами вместе с жителями, но восстановленных
после войны. На мемориальной «Стене памяти» установлены плиты
с названиями 260 лагерей смерти и мест, где фашисты массово
истребляли на территории Беларуси людей. В память о погибших
горит Вечный огонь.
В 2004 году, к 60-летию освобождения Беларуси от немецко-
фашистских  захватчиков,  по  поручению  Президента  Республики
Беларусь  Александра  Лукашенко  была  проведена  реконструкция
государственного  мемориального  комплекса  «Хатынь».
Реконструкция была завершена к 25 июня 2004 года.18 марта 2023
года на территории мемориального комплекса «Хатынь» состоялась
церемония  освящения  церкви  Рождества  Пресвятой  Богородицы,
воссозданной по образу и подобию того храма, который был здесь
раньше. Построить копию церкви удалось благодаря тому, что в
Национальном  историческом  архиве  сохранились  описания
хатынского  храма  конца  XVIII  века.  В  день  80-й  годовщины
трагедии деревни Хатынь, 22 марта 2023 года, в мемориальном
комплексе состоялось открытие экспозиции нового Музея памяти
жертв белорусского народа в годы Великой Отечественной войны.
В 2023 году мемориальный комплекс «Хатынь» посетили более 500
тыс. человек. Трагедия Хатыни — не случайный эпизод войны, а
один из тысячи фактов, свидетельствующих о целенаправленной
политике  геноцида  гитлеровской  Германии  по  отношению  к
населению Беларуси. 8 февраля 2024 года в Беларуси начался
судебный процесс по делу Владимира Катрюка, известного как
палач  Хатыни.  Осенью  1941  года  он  добровольно  вступил  в
организацию  украинских  националистов,  а  затем  (не  позднее
января 1943 года) вошел в состав вооруженной организованной
преступной  группы  —  118-го  батальона  охранной  полиции.
Совместно с иными карателями, являясь командиром отделения, он
реализовывал  общую  с  нацистскими  преступниками  цель
планомерного  уничтожения  белорусского  народа  путем  убийств,
лишения  людей  жилья,  одежды  и  продуктов  питания.  Катрюку
удалось избежать ответственности. Он скрылся от правосудия и
проживал  в  Канаде  до  своей  смерти.  18  марта  2024  года
Верховный Суд Беларуси признал Владимира Катрюка виновным в
совершении  геноцида,  то  есть  преступлении,  предусмотренном
ст.127 УК. В отношении него был вынесен обвинительный приговор



без назначения наказания. В истории белорусского правосудия
такой  процесс  проводился  впервые.  По  словам  заместителя
генерального прокурора Алексея Стука, его значение состоит в
сохранении памяти о подвиге и жертвах белорусского народа в
годы Великой Отечественной войны, восстановлении исторической
справедливости  и  обеспечении  принципа  неотвратимости
наказания. Он подчеркнул, что это первое судебное решение, но
не  последнее.  В  ближайшее  время  в  суды  Беларуси  будут
направлены  и  другие  дела  такой  категории.
Комплекс «Хатынь» включен в Государственный список историко-
культурного наследия. Сюда едут люди из разных стран, чтобы
отдать дань памяти всем погибшим в пламени военного лихолетья
белорусам. Хатынь навсегда останется страшным символом тысяч
белорусских  деревень  и  сел,  уничтоженных  в  годы  Великой
Отечественной  войны.  Колокола  Хатыни  —  это  память  и
предостережение всему миру о том, что беда, случившаяся здесь,
больше никогда не должна повториться.
БЕЛТА

Сергеенко  избран
председателем  Палаты
представителей

https://www.belta.by/
https://gomelisp.gov.by/sergeenko-izbran-predsedatelem-palaty-predstavitelej/
https://gomelisp.gov.by/sergeenko-izbran-predsedatelem-palaty-predstavitelej/
https://gomelisp.gov.by/sergeenko-izbran-predsedatelem-palaty-predstavitelej/


Игорь  Сергеенко  избран  председателем  Палаты  представителей
Национального  собрания  Республики  Беларусь  восьмого  созыва,
передает корреспондент БЕЛТА.
Председатель Палаты представителей избран тайным голосованием
с использованием бюллетеней во время первого заседания первой
сессии Палаты представителей Национального собрания восьмого
созыва.  За  кандидатуру  Игоря  Сергеенко  проголосовали  109
депутатов из 109 присутствующих.
Игорь Сергеенко родился в 1963 году в д.Столица Шарковщинского
района  Витебской  области.  В  1984  году  окончил  Белорусский
государственный университет, в 2006-м — Академию управления
при Президенте Республики Беларусь. В 1989-2010 годах служил
на  различных  должностях  в  органах  Комитета  государственной
безопасности. В 2010 году назначен начальником управления КГБ
по  Могилевской  области,  а  в  2013-м  —  первым  заместителем
председателя  КГБ  Беларуси  по  контрразведывательной
деятельности.  В  2014-2019  годах  занимал  должность  первого
заместителя  председателя  КГБ.  C  декабря  2019  года  занимал
должность главы Администрации Президента Республики Беларусь.
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